

GRUPO DE DEBATE SOBRE LA LUBINA (GD lubina)

Dublín

Jueves, 15 septiembre 2016

Contribución de la Plataforma de Pesca Artesanal a pequeña escala francesa

Para la flota de palangreros, el año 2016 ha confirmado la situación catastrófica del recurso de lubina tanto al norte como al sur del paralelo 48º.

Para los palangreros al norte de 48º, las capturas cotidianas son muy bajas, y muchos de los individuos menores de 42cm son devueltos al mar vivos. Muchas empresas se encuentran con enormes dificultades económicas.

Para los palangreros al sur de 48º, el año 2016 marca un giro dramático con una fuerte disminución en las capturas, sobre todo al norte del Golfo de Vizcaya.

Esta situación demuestra que la delimitación del paralelo 48º no tiene ningún fundamento biológico y ha entrañado unas consecuencias desastrosas. Los palangreros que trabajan en el Golfo de Vizcaya, han observado, después de 10 años, un descenso del recurso. A pesar de nuestros gritos de alarma, no se hizo nada y pasamos de una gestión inexistente a una amenaza de moratoria total en solo tres años.

Los palangreros solo representan una pequeña parte de la captura, practican una pesca respetuosa con el medioambiente y el recurso, extreman la selectividad, valoran mucho el pescado y, sin embargo, son ellos los que están en riesgo de desaparecer.

En cuanto al norte de 48º, en 2015 los rederos de arrastre de fondo de profundidad han incrementado sus capturas de lubina en comparación con los años anteriores. Por ello, la prohibición del arrastre pelágico no hizo más que desplazar el esfuerzo. A principios de 2016, un determinado número de rederos de arrastre de fondo han ignorado la moratoria y descargaron, a sus anchas, decenas de toneladas. Entre Enero y Julio de 2016, los desembarques de lubina provinieron, en su mayoría, de los rederos de arrastre de fondo de fondo, a pesar de la moratoria de 6 meses! Por eso, la autorización de un porcentaje de capturas accesorias no nos parece una opción razonable sobre todo, teniendo en cuenta que la dependencia económica de esta especie es menor para estas flotas

La falta de selectividad y los descartes generados por otros metiers también están en el centro del problema. Las organizaciones profesionales estimaron que los descartes de lubina que realizan los rederos de arrastre de fondo de la zona norte, se situaban en 50 toneladas al mes, entre diciembre y abril, antes de pasar a 42 cm. Así, solo los descartes de lubina representan en torno a una tonelada más que los descartes de los palangreros. Son necesarias medidas para mejorar la selectividad de los rederos de arrastre de fondo y rederos de enmalle con el fin de detener este descomunal desperdicio.

Llamamos su atención sobre las consecuencias de la aplicación de una moratoria completa de palangreros. Para los que lo pueden hacer, el traslado a otras especies y metiers en la franja costera

podría causar reacciones en cadena para muchos otros tipos de pesca, que ya están saturados (nasas, redes, situación). Dado el peso muy bajo de los palangreros en términos de capturas, se requiere la continuación del plan de gestión de 2016 para esta flota. Podríamos aceptar, eventualmente, una disminución de la cuota global de captura con la condición de que la cuota sea anualizada. Por último, dada la difícil situación económica de los palangreros, hacemos un llamamiento para que se conceda una ayuda económica de emergencia para apoyar a las empresas con dificultades durante los próximos años.